

Français

בסייעתא דשמיא

Bnei Shimshon

Drachotes basées sur les écrits extraordinaires du Zera Shimshon
Le Zera Shimshon, Rav Shimshon Haim ben Rav Naham Michael Nachmani,
est né en 5467 (1706/1707) et quitta ce monde le 6 Eloul 5539 (1779).
Il promet à tout celui qui étudiera ses livres de grandes délivrances et bénédictions



תשפ"ד Pessa'h • Le Zera Shimshon, l'étude qui apporte des délivrances • 127 יין

Perles du Zera Shimshon

La Force De Moshe Rabbenou

Rabbi Elazar ben Azaria – un confrère et ami de Rabbi 'Aqiva – fut un des plus grands tanaïm à qui fut confié un poste avec d'immenses responsabilités, tandis qu'il était encore très jeune (18 ans).

Le nom de Rabbi Elazar ben Azaria est cité dans deux paragraphes importants de la haggadah de Pessa'h. Dans un paragraphe, l'histoire de sa participation à un repas de grands Sages est racontée. Ce repas eut lieu un soir de seder de Pessa'h – dans la ville de Bnei Braq – pendant les guerres romaines. Les quatre Sages qui partageaient ce repas avec Rabbi Elazar ben Azaria étaient: Rabbi Eliezer ben Hyrkanos, Rabbi Yehochou'a ben 'Hanania, Rabbi 'Aqiva et Rabbi Tarfon. Les rabbins discutèrent – pendant ce repas – des miracles de l'exode des juifs d'Égypte. Cette discussion continua toute la nuit, jusqu'au petit matin, lorsque leurs élèves vinrent les informer que l'heure pour dire le Chem'a était arrivée.

Dans l'autre paragraphe de la haggadah, il est fait mention d'un commentaire de Rabbi Elazar ben Azaria. D'abord, il fait allusion à un miracle – qui est rapporté dans le Talmud – qui concerne sa nomination comme "Nassi". Rabbi Elazar ben Azaria dit à sa femme: "Comment pourrais-je accepter ce poste? Mon jeune âge me rendrait stupide aux yeux de tous." Le lendemain matin, au réveil, des cheveux blancs et une barbe blanche lui étaient apparus; cela lui permit de posséder un des signes des personnes qui sont d'un certain âge. Lors d'une autre occasion, il s'exclama:

אמר רבי אלעזר בן עזריה: הרי אני כבן שבעים שנה, ולא זכיתו שתיאמר יציאת מצרים בלילות, עד שדרשה בן זומא שנאמר: "למען תזכר את יום צאתך מארץ מצרים כל ימי חייך" (דברים טז, ג).
"ימי חייך" – הימים;
"כל ימי חייך" – הלילות.
וחכמים אומרים: "ימי חייך" – העולם הזה;
"כל ימי חייך" – להביא לימות המשיח.



Il dit: "Constatez vous-mêmes! Je ressemble à une personne de soixante-dix ans et je n'ai pas encore trouvé une source biblique pour la récitation du "Chem'a" – la profession de foi des juifs envers D-ieu le soir. De fait, c'est Rabbi Chim'on ben Zoma qui l'a trouvée, en se servant du verset suivant (Deutéronome 16: 30): "Il faut que tu te souviennes – tous les jours de ta vie – du jour où tu as quitté le pays d'Égypte". L'expression 'les jours' fait référence aux heures du jour; l'expression 'tous les jours' fait référence aux heures de la nuit. Cependant, les Sages ont dit: l'expression 'les jours' fait référence à 'ce monde'; l'expression 'tous les jours' fait référence à l'époque de Machia'h, c'est à dire: de la même façon que les miracles qui prendront place à l'époque de Machia'h seront extraordinaires, l'histoire des miracles qui eurent lieu à l'époque de l'exode – racontés également dans le "Chem'a" – ne seront pas oubliés.

Hazal nous enseigne que Rabbi Elazar ben Azaria était la réincarnation du prophète Chmouel. Aussi, **Quel est le lien entre Rabbi Elazar ben Azaria et Chmouel?**

Chmouel était le fils de Hannah. Hannah était l'une des deux femmes d'Elkanah et, comme nous l'avons dit, sans enfant. En silence elle souffrait des humiliations que lui infligeait Peninah, plus heureuse qu'elle, car ayant eu une nombreuse progéniture. Un jour, au cours d'un des pèlerinages annuels à Chilo, Hannah, debout dans le sanctuaire, déversa tout son cœur devant Hashem. Elle supplia le prophète Eli de prier pour elle afin qu'Hashem lui accorde sa bénédiction afin d'avoir elle aussi un enfant et promit, si sa prière était acceptée, de le consacrer, toute sa vie durant, à l'Éternel.

Elle devint effectivement enceinte puis mit au monde un garçon auquel elle donna le nom de Chmouel. Nous connaissons tous comment et combien Hanna a pleuré et imploré pour avoir cet enfant, un Tsadik Yessod Olam!

Le Talmud BERAHOT (perek 5) rapporte qu'à l'âge de deux ans CHMOUEL transgressa la faute "d'enseigner une Halakha devant son maître" (le prophète Eli).

En effet, Eli avait demandé que l'on attende le Cohen pour la réalisation de l'abattage des sacrifices. Chmouel qui avait constaté que

l'on attendait le Cohen pour l'abattage indiqua alors aux personnes qui s'occupaient du service qu'il n'était pas nécessaire d'attendre le Cohen car même un non Cohen peut le faire. On rapporta ces faits à Eli qui le condamna à mort selon le principe **כל המורה הלכה בפני רבו הייב מיתה**

Il est interdit d'enseigner une loi devant son maître (même si Eli n'était pas à proximité immédiate au moment où Chmouel a donné cette Halakha, il se trouvait tout de même à proximité). A l'annonce de la mort possible de cet enfant tant attendu, Hanna se défend devant Eli et le supplie de garder en vie cet enfant. Ce dernier accepte les supplications de Hanna et Chmouel resta en vie.

Nous voyons de ce passage, la grandeur immense de Chmouel. A seulement deux ans, il disposait d'une connaissance extraordinaire de la Torah. Par ailleurs, Rabbi Haim Vital explique que 40 ans avant la naissance de Chmouel, une voix céleste se faisait entendre et annonçait l'arrivée d'un enfant doté de capacités extraordinaires, la voix précisait que l'enfant s'appellerait Chmouel.

Le Talmud (Moed Katan) nous enseigne que tout celui qui «meurt» entre 50 et 60 ans signifie probablement qu'il a fauté via «KARET» (passible de retranchement, Il y a 36 fautes pour lesquelles celui qui les commet est passible de karet et elles sont énumérées au début du traité Kéritout dans la première michna. La plupart portent sur des fautes liées aux unions sexuelles interdites, à des pratiques idolâtres, à la transgression du chabbat, etc.). Le Talmud de poursuivre et d'indiquer qu'il peut y avoir des exceptions. Le talmud dit **«à l'exception de Chmouel qui est mort à 52 ans»**, comme pour dire de ne pas extrapoler et de croire que tous ceux qui meurent avant 60 ans, ceci est forcément lié à la faute de «Karet». Il peut y avoir des âmes extraordinaires qui quittent ce monde avant 60 ans et cela n'a pas de rapport avec des «fautes».

Le Zera Shimshon pose la question suivante: Pourquoi le Talmud cite précisément Chmouel? D'autres «grands» de la Torah sont morts avant l'âge de 60 ans, pourquoi ne pas les avoir cités en «exception»?

Le Zera Shimshon explique que lorsque qu'un homme vient dans ce monde, c'est pour une vie de 70 ans (comme David l'indique dans les psaumes «Les jours de notre vite sont de 70 ans»). Aussi, Hazal nous indique qu'un homme est véritablement «responsable» qu'à l'âge de 20 ans et c'est à cet âge qu'il doit entamer son «Tikoun» (sa réparation)

Le Zera Shimshon explique qu'un homme est composé de 5 éléments essentiels à réparer dans ce monde: **נפש רוח נשמה חיה יחידה**

Il s'agit des 5 éléments (middotes): l'âme, le souffle, etc. Aussi, un homme dispose à chaque fois de 10 années pour réparer chacune des 5 middotes. Finalement, l'homme termine sa «réparation» à l'âge de

70 ans. Le Zera Shimshon explique que Hanna avait déposé son fils Chmouel à l'âge de 2 ans (elle avait sevré pendant 2 ans) au Temple pour qu'il puisse vivre et s'épanouir dans un endroit de pureté et entouré de sages. Dès 2 ans, Chmouel baignait déjà dans la Torah. Aussi, le Zera Shimshon explique que Chmouel avait démarré sa «réparation» à l'âge de 2 ans, il a donc fini son «tikoun» (sa réparation à l'âge de 52 ans, 5 x 10 années pour réparer chaque «midda»). C'est précisément en cela que le Talmud cite «Chmouel» en exception et en exemple: «Il existe des âmes exceptionnelles qui meurent jeunes, non pas à cause de leur faute mais à cause de leur capacité à terminer de façon fulgurante leur «réparation».

Aussi, Si Chmouel avait complètement terminé son tikoun à 52 ans, quel était la nécessité qu'il soit réincarné en Rabbi Elazar Ben Azaria?

Hazal nous enseigne que Elkana, le père de Chmouel était un descendant de Korah et qu'au final, Chmouel était lui aussi, un descendant direct de Korah.

Le Zera Shimshon explique la chose suivante: Chmouel avait certes terminé son tikoun à 52 ans mais étant «emprunt» de l'âme de son aïeul Korah, il souhaitait réparer également l'âme de Korah à travers Rabbi Elazar Ben Azaria. D'ailleurs, il existe plusieurs similitudes entre Korah et Rabbi Elazar ben Azaria: Les deux étaient très riches, les deux étaient «chauves», etc.

Enfin c'est précisément cela qu'affirme Rabbi Elazar Ben Azaria: **J'ai 18 ans mais «Je suis COMME un homme de 70 ans»!** «Comme» en Hébreu s'écrit BEN (בן), sa valeur numérique est 52.

Comme pour dire:

«J'ai (moi AME de Chmouel) effectué mon tikoun en 52 ans. Cependant, je vais rajouter un tikoun de 18 ans pour arriver à 70 ans et réparer de ce fait l'âme de mon aïeul KORAH, ma réparation sera alors parfaite!»

De plus, c'est précisément pour cela que Rabbi Elazar Ben Azaria «militait» le fait de dire la «lecture du Chéma» le soir également. Il voulait en sorte que la force du Chéma soit permanente, le jour et la nuit. Ceci pour réparer la faute de Korah qui avait précisément utilisé «la mitsva du tsitsit» que l'on trouve dans le Chéma pour disqualifier et faire honte à Moshé (voir extrait de l'échange entre Moshé et Korah ci-après).

Korah se leva et dit à Moïse: «Est-ce qu'un vêtement qui est entièrement bleu est exonéré de tzitzit? Moïse lui répondit: «Il est nécessaire d'avoir tzitzit»

Explication extraordinaire du Zera Shimshon qui explique de façon claire le lien entre Rabbi Elazar Ben Azaria, le prophète Chmouel et Korah.

יוצא לאור ע"י זרע שמשון * 580624120
(auteur du livre Bnei Shimshon, drachotes commentées du Zera Shimshon, contact Bneishimshon@gmail.com)
et publié à l'aide de l'organisation mondiale du Zera Shimshon

Pour recevoir le feuillet, merci d'envoyer une demande au mail: zera277@gmail.com ou en télécopier sur le site zerashimshon.com
Contacts, Rav Israel Zylberberg 05271-66450 Rav Paskesz mbpaskesz@gmail.com 347-496-5657

ניתן להפקיד בבנק מרכנתיל (17)
סניף 635 מ.ח. 71713028 ע"ש זרע שמשון
כמו"כ ניתן לתרום בכרטיס אשראי

Pour ceux qui souhaitent
dédier l'étude du feuillet pour l'élévation
de l'âme d'un proche

Merci de contacter
Israël: 05271-66-450
Etats-Unis: 347-496-5657



זכות הצדיק ודברי תורתו הקדושים יגן מכל צרה וצוקה, ויושפע על הלומדים ועל המסייעים בני חיי ומוזני וכל טוב סלה כהבטחתו בהקדמת ספריו

Pour contacter l'auteur de ce feuillet «français»: Bneishimshon@gmail.com